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FECHA: FEBRERO 27 DE 2016 

O C H O   C O L U M N A S / P R I M E R A S   P L A N A S 

 “Roban camioneta y luego los atrapan” 

 
“¿Y SI GANA TRUMP?” 

 “Visitan Hidalgo 2. 3 millones en Semana Santa” 

 “INFARTO, PRIMERA CAUSA DE MUERTE” 

 
“Exhorta PC precaución a paseantes” 

 
“26 DECESOS POR INFLUENZA” 

 
“Abate gobierno de JFOR las carencias” 

 
“Se dispara venta legal de armas en el país” 

 
“Rezaga El Congreso leyes antiopacidad” 

 “Avanza nacionalización de Basílica de Guadalupe” 

 
“Grupo hotelero se apropia de isla y cerca cauce de río” 

P A R T I D O S   P O L Í T I C O S 
Criterio-Va Serrano Bernal para edil por MORENA: Fue presentado Mario Fidel Serrano Bernal como 

precandidato del partido Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) a la presidencia municipal de 

Tezontepec de Aldama. Serrano Bernal tiene 35 años de edad, es ingeniero y se dedica a la construcción y a la 
música, originario de Santiago Acayutlán. El precandidato prometió “en caso de obtener el triunfo, lo primero que 

haré es reducir a 50% los sueldos del presidente, síndico y regidores, y con lo ahorrado construir universidades, 
porque de lo que adolece el municipio es precisamente de espacios educativos”. El representante de Morena 

señaló que para ser elegido compitió contra otros dos aspirantes, “contra Primo Sarabia y Jorge García; el 
primero me acompañará en la fórmula como suplente, fue una contienda interna donde salimos fortalecidos”. 

“Estoy a favor del plebiscito y el referéndum, para hacer que el ejecutivo municipal cumpla a cabalidad con sus 

tareas. La salud es otro tema que me preocupa además de la seguridad y el empleo”, agregó. Por su parte, José 
Antonio Vargas, coordinador distrital de Morena, aseveró que ve ánimo en la gente y que tienen fe en que van a 

ganar. “No vivimos ni queremos vivir de la política, por ello le apostamos a candidaturas ciudadanas, pero con 
ideología de izquierda que nada tengan que ver con el PRI”. (Jesús González, página 08) 
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Criterio-El PVEM registró a doce candidatos: La noche de este sábado el Partido Verde Ecologista de 

México (PVEM) de Hidalgo se convirtió en el primer instituto político en registrar a candidatos a diputados locales 
de mayoría relativa, en 12 distritos, ante el Instituto Estatal Electoral (IEE). Los nombres de los candidatos 

verdes son: por el distrito 12 y 13 de Pachuca José Roberto Márquez Díaz y Fátima Lorena Baños Pérez, 
respectivamente; por Ixmiquilpan, Jorge Uriel Martínez; Tula de Allende, Juan Manuel Cárdenas, Huichapan, 

Fernando Jiménez. Por el distrito de Zacualtipán de Ángeles, Carla Berenice Solares; Zimapán, Sonia Ramos; San 
Felipe Orizatlán, Ángel Iván Díaz; Tepeapulco, Marian Juga, Apan, Sindi Hernández, Tizayuca, Gabriela Juárez y 

por Actopan, David Alvarado. En cuanto a la lista de candidatos a diputados locales por el principio de la 

representación proporcional, se informó que la entrega será el día de mañana, lunes 28 de marzo, fecha límite 
para los registros. Estrenándose como delegado especial en funciones de secretario general del PVEM en Hidalgo, 

Carlos Jaime Conde Zúñiga, quien también es regidor del municipio Pachuca fue electo como encargado del 
partido en el estado, mientras se convoca a una elección del nuevo dirigente. Anteriormente se había elegido a 

Erika Ramírez Arce como encargada de la secretaría general del partido en el estado, tras la salida de Avelino 

Tovar Iglesias, quien habría sido enviado a ocupar un cargo en la dirigencia nacional. (José Antonio Alcaraz, 
página 08) 

El Independiente-Verde Ecologista registra candidatos y olvida sus nombres (Víctor Valera, página 
04) 

Milenio-Gestión de Meléndez inicia con ajustes en secretarias del PRI: Con la presentación de la nueva 

secretaría de Finanzas, Karla Ortiz Prado y el recién nombrado secretario de Prensa, Benigno Cerdeira Álvarez, el 
presidente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Alberto Meléndez Apodada ha realizado varios 

cambios al interior del partido en menos de un mes además de crear la Secretaría Adjunta a la Presidencia. 
Benigno Cerdeira sustituyó a Edmundo Santillán Rojo, mientras que Karla Ortiz, quien anteriormente era 

subsecretaria de Finanzas, ahora ocupa el sitio que desempeñaba Oscar Labra Braña. Previo a estos cambios 

recientes, al inicio de mes de marzo el dirigente estatal nombró a Rodolfo Hinojosa Fernández como secretario 
Adjunto a la Presidencia del PRI, a David Hernández Madrid como secretario de Organización y a Oscar Labra 

Braña como secretario de Finanzas en ese momento. Rodolfo Hinojosa venía desempeñándose como secretario 
de Organización; David Hernández Madrid hasta octubre del 2015 se desempeñaba como delegado de la 

Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) en el estado de Durango, dependencia federal a la que 
presentó una renuncia repentina; mientras que Oscar Labra Braza sustituyó en su momento a Tomás Ferrera 

Martínez. Cabe mencionar que Meléndez Apodaca nombró también a José Hernández Villegas como coordinador 

de Informática del Revolucionario Institucional. Por otra parte, de acuerdo con el presidente estatal del PRI será 
este lunes 28 de marzo cuando el partido registre al candidato a gobernador Omar Fayad Meneses y a los 12 

candidatos a diputados locales ante el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH). Indicó que el partido trabaja 
aún en la lista de los candidatos a diputados locales por la vía plurinominal y apuntó que presentarán al IEEH una 

lista de 12 fórmulas. "Estas fórmulas se integrarán con la normatividad que tenemos establecida, los menores de 

35 años, el equilibrio entre mujeres y hombres; fórmulas que van parejas en el mismo género, son 12 fórmulas 
las que se estarán presentando", explicó el dirigente estatal. Cabe mencionar que para la elección de gobernador 

del próximo 5 de junio, el Partido Revolucionario Institucional acordó junto al Partido Nueva Alianza (Panal) y el 
Partido Verde Ecologista de México (PVEM) la coalición "Un Hidalgo con rumbo", en donde el abanderado es 

Omar Fayad Meneses. En tanto, para la elección de diputados locales los tres partidos también irán en coalición 

en donde el Partido Revolucionario Institucional encabezará 12 diputaciones locales. Así, los candidatos a 
diputados locales del PRI son: Dulce María Muñiz Martínez por el distrito de Zimapán; Erika Elizabeth Trujillo Ortiz 

por el distrito de Pachuca Oriente; José Ramón Vicente Diez por el distrito de Pachuca Poniente; Marcela Vieyra 
Alamilla por el distrito de Tula de Allende; Ana Leticia Cuatepotzo Pérez por Tizayuca; y Mayka Ortega Eguiluz 

por el distrito de Tepeapulco. Además, por el distrito de Zacualtipán va Horacio Trejo Badillo; San Felipe 
Orizatlán, Erika Saab Lara; Ixmiquilpan, Luis Vega Cardón; Huichapan, César Bravo Leal; Actopan, Ernesto 

Vázquez Baca; y Apan, Manuel Fermín Rivera Peralta. (Alejandro Reyes, página 12) 
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Crónica-Convoca PAN para integrar planillas de ayuntamientos: Publicó el Partido Acción Nacional (PAN) 

una invitación abierta a sus militantes y ciudadanos en general que deseen abanderar las planillas para los 50 
ayuntamientos en los que el instituto político tenía convenio de coalición con el Partido de la Revolución 

Democrática (PRD). Esto luego de que el pasado 16 de marzo Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH) 
revocara el convenio de coalición "Cambiemos el Rumbo", tras considerar que el sol azteca no podía contender 

en una elección con dos alianzas distintas. Por ello el pasado 21 de marzo la Comisión Permanente estatal 
panista aprobó determinar el método de designación para estos 50 municipios, toda vez que había concluido el 

periodo de precampañas. Ante la necesidad de realizar de manera inmediata las acciones necesarias para 

establecer el procedimiento mediante el cual se debe designar a los candidatos a integrantes de los diversos 
cargos de los ayuntamientos en Hidalgo, se determinó que el método para los 50 municipios sería la designación. 

Los municipios en cuestión son: Acatlán, Acaxochitlán, Chapantongo, Epazoyucan, Huichapan, Pisaflores, San 
Agustín Metzquititlán, Lolotla, Mineral de la Reforma, Pachuca, Pisaflores, San Agustín Tlaxiaca, San Felipe 

Orizatlán, Tenango de Doria, Tezontepec de Aldama, Tianguistengo, Tizayuca, Tlanchinol, Tlanalapa, Tulancingo 

de Bravo, Villa de Tezontepec, Zempoala, Actopan, Alfajayucan, Almoloya, Atlapexco, Atotonilco de Tula, 
Atotonilco el Grande. Asimismo, Calnali, Cardonal, Chapulhuacán, El Arenal, Eloxochitlán, Huautla, Huazalingo, 

Ixmiquilpan, Juárez Hidalgo, La Misión, Metztitlán, Mixquiahuala, Molango, Nicolás Flores, San Bartolo Tutotepec, 
Singuilucan, Tasquillo, Tepehuacán de Guerrero, Tetepango, Tlahuiltepa, Tula de Allende y Yahualica, informó. 

(Jocelyn Andrade, página 05) 

Crónica-Determinan por fin a aspirantes blanquiazules para 12 entidades: Concluyó Acción Nacional 
(PAN) el nombramiento de los 12 aspirantes a la gubernatura de igual número de entidades que tendrán elección 

este año, sin romper la unidad interna. Según información de la dirigencia nacional, el único estado donde hubo 
algún tipo de fricción fue en Sinaloa, debido a que el Comité Ejecutivo Estatal se disolvió luego del escándalo e 

investigaciones a la diputada Lucero Sánchez, presuntamente vinculada al narcotraficante Joaquín "El Chapo" 

Guzmán. De los 12 abanderados designados cuatro son de extracción panista: Martín Orozco Sandoval, de 
Aguascalientes; Adriana Dávila, en Tlaxcala; Francisco García Cabeza de Vaca, en Tamaulipas; y Javier Corral 

Jurado, en Chihuahua. En cinco entidades los aspirantes son parte de la alianza que pactó Acción Nacional con el 
Partido de la Revolución Democrática (PRD), en la que tres candidatos fueron priistas, Miguel Ángel Yúnez, en 

Veracruz; José Rosas Aispuro, en Durango; Carlos Joaquín González, en Quintana Roo; mientras que Antonio 
Estefan Garfias, en Oaxaca; y Rafael Flores de Zacatecas, de militancia perredista. (Jocelyn Andrade, página 

05) 

El Independiente-Justifica Asael candidatura de su hermano (Víctor Valera, página 04) 

El Independiente-Aspirantes a gobernador, bajo la lupa: Un cantante, un cooperativista, un profesor 

normalista y un licenciado en derecho buscan gobernar Hidalgo. Hasta el momento son cuatro los aspirantes: 

Salvador Torres Cisneros, Morena; Omar Fayad Meneses PRI; Francisco Xavier Berganza Escorza PAN y José 
Guadarrama Márquez PRD. Berganza Escorza registrará su candidatura este domingo ante el Instituto Estatal 

Electoral (IEE), mientras que Fayad Meneses, Guadarrama Márquez y Torres Cisneros el lunes. El número de 
candidatos podría incrementar en caso de que el Partido del Trabajo (PT) registre candidato en las últimas horas. 

Perfiles. Salvador Torres Cisneros Movimiento Regeneración Nacional (Morena) Edad: 60 años Torres 

Cisneros, el mejor preparado al menos en el currículo. Licenciado en economía y diplomado en comercio exterior 
y negocios internacionales por la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). Fue presidente del consejo 

de administración de la Sociedad Cooperativa Trabajadores de Pascual (2001-2005); presidente del consejo de 
administración Unión de Sociedades Cooperativas del Distrito Federal (2012 a la fecha). Francisco Xavier 

Berganza Escorza Partido Acción Nacional (PAN) Edad: 49 años En contraparte, Berganza Escorza cuenta con 
diplomado en música por la Universidad Anáhuac, y licenciatura en periodismo por la Escuela de Periodismo y 

Arte en Radio y Televisión. Fue senador de la República por Convergencia (2006-2012); diputado federal por el 

PAN en la 57 legislatura, donde fue secretario de la comisión de radio, televisión y cinematografía (1997-2000). 
También candidato del PAN al gobierno de Hidalgo (1999); subcoordinador adjunto de la campaña del PRI por la 

presidencia de la República (2000); candidato por Convergencia a la alcaldía de Tulancingo (2002); candidato a 
la alcaldía de Tulancingo por Nueva Alianza (2011). Omar Fayad Meneses Coalición Un Hidalgo con Rumbo, 

conformada por Partido Revolucionario Institucional (PRI) Nueva Alianza-Verde Ecologista Edad: 54 años' 



 

5 de 14 

55  

licenciado en derecho por la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), Fayad Meneses ha sido senador 
de la República (2012-2016); dos veces diputado federal: secretario de la comisión especial de seguridad pública 

(2000-2003) y secretario de la comisión de fortalecimiento al federalismo (2009-2012). Dirigente del conté 

directivo del PRI en el estado (2010-2014); presidente municipal de Pachuca (20062009); procurador General de 
Justicia de Hidalgo (19961998), entre otros cargos públicos. José Guadarrama Márquez Coalición Llegó la 

Hora conformada por el Partido de la Revolución Democrática (PRD) Edad: 68 años Profesor normalista. Normal 
rural El Mexe, Hidalgo, director de la secundaria Adolfo López Mateos de Jacala; Guadarrama Márquez ha sido 

senador de la República (2006-2012); diputado federal de la 55 Legislatura (1991-1994); diputado federal de la 

51 Legislatura (1979-1982); y nuevamente senador de la República (1994-2000). Vocal ejecutivo del patrimonio 
indígena del Valle del Mezquital y Huasteca hidalguense (1981); secretario general de gobierno de Hidalgo 

(1981) y presidente municipal de Jacala (1973-1976). (Víctor Valera, página 05) 

Síntesis-Registrara PRI este lunes a sus candidatos: El Partido Revolucionario Institucional tiene previsto 

realizar el registro de sus candidatos a gobernador y diputados locales ante el Instituto Estatal Electoral este 

lunes, informó el dirigente estatal de dicho instituto político, Alberto Meléndez Apodaca. Al respecto dio a conocer 
que a pesar de que el registro inició a partir del jueves, en el caso de su partido se decidió dejar pasar los días de 

descanso para no cansar a la militancia, por lo que será en el último día en que acudirán a presentar el registro 
de su candidato a gobernador y las planillas de precandidatos a diputados federales ante la instancia electoral. 

"El registro será el 28, estamos esperando hacerlo prácticamente en el último día y no es que nos vayamos a 

descansar porque aquí la actividad no se detiene, pero buscamos no molestar a la gente dejaremos que disfrute 
estos días de vacaciones y ya nos reactivaremos el lunes para acompañar a Omar a su registro y también a 

nuestros abanderados a diputados". Meléndez, añadió que ello les da pauta para que al interior de su partido 
quede terminada la lista de candidatos a diputados plurinominales la cual aseguró esta casi completa en un cien 

por ciento, pero que de alguna manera es necesario afinarla con los personajes que llevarán los primeros 
lugares. (Jaime Arenalde, página 03) 

I N S T I T U C I O N E S   E L E C T O R A L E S 
Síntesis-Descarta TEEH un fallo a favor de alianza PAN-PRD: Descarta el magistrado presidente del 

Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo, Manuel Alberto Cruz Martínez, que se pueda revertir la decisión tomada 
respecto al caso de la disolución de la alianza entre el PAN y el PRD para ayuntamientos. Al respecto el 

funcionario electoral, dio a conocer que en la semana qué apenas termina y de acuerdo a los tiempos 

establecidos por la ley, los representantes del albiazul ingresaron el recurso de inconformidad que ya fue 
canalizado a la sala Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación donde se deberá resolver en 

los términos legales. ."El recurso de inconformidad lo presentó Acción Nacional y el documento ya fue enviado a 
la Sala Toluca ya que la presentaron dentro del término y ellos argumentan que la decisión que se tomó en esta 

instancia es injusta y que ellos tienen derecho a dos coaliciones, pero bueno al final ya se verá porque esas es la 
perspectiva de ellos lo cual se determinará con la resolución de la siguiente instancia. Cruz Martínez, añadió que 

el punto de vista de los actores es que se pudo haber actuado de manera rigorista para la determinación en el 

TEEH, sin embargo aseguró que en el organismo electoral a su cargo solamente de ajustaron a derecho, además 
de referir que hay varias instancias más en el país que han actuado de la misma manera. "No creo que se haya 

actuado con rigor ya que en esta instancia se debe actuar conforme a la ley y en este caso no podía ser diferente 
y solamente nos ajustamos a derecho, además de que en el país hay 18 entidades que manejan el mismo tipo de 

criterios". Por último, el magistrado dijo que no se teme ningún revés, ya que los criterios que se aplican se 

hacen en apego a derecho. (Jaime Arenalde, página 03) 
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C O N G R E S O 
Crónica-Esquivan funcionarios del estado la denominada 3de3: Prevalece el desprecio por parte de 
diputados federales, locales y senadores hidalguenses para exhibir en la plataforma #3de3 sus respectivas 

declaraciones patrimoniales, fiscales y de conflictos de intereses, pese a que en el discurso afirman que 

respaldarán la iniciativa que promueve el Instituto Mexicano de la Competitividad A. C. (Imco) para que la 
exposición de estos documentos sea obligatoria. El sitio web permite a gobernadores, diputados locales, alcaldes, 

integrantes del gabinete federal y cualquier funcionario público, transparentar sus bienes ante la ciudadanía. 
Destaca Hidalgo, pues ninguno de sus representantes populares utiliza dicha herramienta, ni el gobernador 

Francisco Olvera o alguno de los diputados federales emanados del Partido Revolucionario Institucional (PRI); 

Alfredo Bejos, Erika Rodríguez, Pedro Luis Noble, Guadalupe Chávez Acosta, Gloria Hernández Madrid, Liliana 
Oropeza, Fernando Moctezuma, Carolina Viggiano, o del Verde Ecologista (PVEM), Jorge Márquez. De igual forma 

los hidalguenses de oposición desdeñaron esta plataforma digital, Marisol Vargas Bárcena, legisladora 
plurinominal del Partido Acción Nacional (PAN) o Alejandro González Murillo, de Encuentro Social (PES). Tampoco 

los senadores con licencia, David Penchyna u Omar Fayad. Cabe mencionar que la fracción IX del artículo 36 de 

la Ley Federal de Responsabilidades Administrativas de los Servidores Públicos, establece que tienen obligación 
de presentar declaraciones de situación patrimonial todos los servidores públicos adscritos a la Auditoría Superior 

de la Federación (ASF), desde el nivel de jefe de departamento y homólogo, hasta el propio auditor. Sin 
embargo, la legislación es ambigua porque ni la ASF o Congreso de la Unión exhiben las tres declaraciones, bajo 

el argumento de que el artículo 16 Constitucional garantiza la confidencialidad de datos personales, protección 
que incluye a todos los servidores públicos como son los legisladores, senadores, secretarios de Estado y hasta 

los propios ministros del Poder Judicial de la Federación. Por tanto, un colectivo ciudadano promueve el debate 

de la Ley 3de3, en ella establece la obligación de todos los funcionarios públicos de hacer públicas tres 
declaraciones: patrimonial, de intereses y fiscal. Además define reglas claras de conducta para los servidores 

públicos y actores privados, así como sanciones para los corruptos. (Rosa Gabriela Porter, página 08) 

P L A N O   E S T A T A L 
Crónica-Clima de paz favorece a los hidalguenses, reitera JFOR: En gira de trabajo por la región 
Huasteca, el gobernador Francisco Olvera entregó apoyos productivos, actas de nacimiento, certificados de 

mejoramiento en vivienda y reconocimientos a representantes de comités de Contraloría Social de las Caravanas 
de la Salud, en beneficio de cientos de familias que habitan esa zona del estado. Ante la presencia de 

funcionarios estatales, beneficiarios, y el presidente municipal de Huautla, sede del evento, Felipe Juárez 
Ramírez, el mandatario estatal aseveró que en Hidalgo se trabaja en armonía y unidad, lo que requiere 

mantenerse en un clima de paz social a favor de la gente y sus familias. Sobre la entrega de Mejoramiento a la 

Vivienda (cuartos rosas y habitaciones contiguas), comentó que estos espacios permitirán que niñas y jovencitas 
no duerman en las mismas habitaciones de los padres o hermanos, para que ellas tengan su propio espacio con 

privacidad, intimidad, respeto y dignidad. Olvera Ruiz reconoció al grupo de personas que integran las 
Contralorías Sociales, ya que participan de manera desinteresada y hacen un trabajo voluntario, "garantizan que 

el servicio de salud llegue, que sea de calidad, son nuestros ojos y oídos, por ustedes sabemos si las cosas se 

hacen adecuadamente". Explicó que los apoyos productivos entregados permiten que las familias y las 
comunidades donde viven resuelvan necesidades inmediatas, ya que generan una pequeña economía a su 

alrededor, para que accedan a un mejor nivel de vida. DOCUMENTOS. En cuanto a la entrega de actas de 
nacimiento gratuitas, Francisco Olvera subrayó que este documento brinda a la persona identidad y certeza 

jurídica; es decir, permite realizar trámites para obtener beneficios, una credencial de elector, inscribirse a la 
escuela, entre otros. En su intervención, Oralia Vega Ortiz, secretaria de Desarrollo Social del estado, explicó que 

el programa de Impulso a la Producción y la Productividad de la Población Vulnerable, permite ser una alternativa 

de apoyo para iniciativas de negocio, lo que genera empleos que posibilitan ingresos a emprendedores 
hidalguenses. Comentó que la entrega de actas de nacimiento permite que aquella población indígena carente de 

este documento cuente en la actualidad con identidad y certeza jurídica. Sobre la política social que impulsa 
Olvera, expuso, desarrolla programas con perspectiva de género, para llevar a cabo acciones que fortalecen la 

protección de mujeres y niñas, mediante la construcción de habitaciones adicionales denominados cuartos rosas. 
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(Jocelyn Andrade, página 03) 
Milenio-Mejoran calidad de vida de las familias huastecas (Redacción, página 07) 

Plaza Juárez-Olvera entrega acciones para beneficio de la Huasteca (Redacción, página 3A) 

Síntesis-Entrega FOR beneficios en la Huasteca (Susana Jiménez, página 02) 

El Independiente-De 800 mil pesos, aumento a Transparencia: El Instituto de Acceso a la Información 

Pública Gubernamental del Estado de Hidalgo (IAIPGEH) incrementó su presupuesto en 800 mil pesos, la 

dependencia solicitó la consideración de diputados locales y el Poder Ejecutivo para aumentar sus bolsa de 
recursos y hacerle frente al aterrizaje de la Ley General de Transparencia que aumenta responsabilidades a este 

organismo. El titular Martín Islas Fuentes dijo que para cubrir todas las responsabilidades que les serán 
asignadas con la nueva ley, requieren un aumento de infraestructura; la petición ya fue enviada a la mesa 

financiera del gobierno del estado desde el año pasado. Pese a que ya está en pleno el aterrizaje de la ley, el 
gobierno únicamente aumentó su presupuesto en 800 mil pesos para el ejercicio 2016. Durante 2015 el 

presupuesto fue de 16 millones 50 mil, para este año, el instituto ejercerá 16 millones 850 mil pesos, explicó el 

funcionario. La solicitud que hizo el instituto es para abrir 14 plazas operativas extra, actualmente operan con 33, 
“la promulgación establece lo mínimo que deberá contener la ley estatal, ahora revisaremos a partidos políticos, 

sindicatos, fideicomisos y cualquier organismo que reciba recursos públicos deberá transparentar cómo los utiliza; 
legisladores deberán hacer públicos los montos de prestaciones y comisiones”. De 92 sujetos que tenemos ahora 

aumentarán a más de 200, todos con nuevas obligaciones para revisar, por lo que es necesario integrar a nuevos 

cargos operativos que se encarguen de todas las responsabilidades, desde revisar la información solicitada hasta 
sancionar a quienes incurran en la violación de la ley. Sobre la necesidad de abrir 14 nuevas plazas para el 

instituto, el gobernador Francisco Olvera indicó que el panorama es complicado para la repartición de recursos, 
ya que partidas como el Nuevo Sistema de Justicia Penal (NSJP) requieren considerables cantidades de dinero. 

(Redacción, página 03) 

El Independiente-Podría endeudarse Hidalgo hasta con mil mdp: El secretario de Finanzas Aunard de la 
Rocha comentó que el modelo económico del estado permite que siga endeudándose, el margen son mil millones 

de pesos que podría contratar la siguiente administración de gobierno. En el marco del proceso de entrega-
recepción del gobierno estatal, el funcionario indicó que la estafeta que pasarán permitirá que el estado pueda 

contratar esa deuda para destinarla a algún proyecto con el que inicie el siguiente periodo de administración. El 

margen de los mil millones de pesos sale de la reducción del pago de la deuda de los terrenos donde estaría 
ubicada la refinería Bicentenario que absorbió Petróleos Mexicanos (Pemex), luego de cancelar el proyecto. 

Además, resulta también de la subasta que hicieron para pagar una parte de deuda pública, con un proceso 
similar al que tuvo Guanajuato. "Nosotros lo tomamos y lo mejoramos, esta subasta nos da un margen de 

endeudamiento que estará a consideración del próximo gobierno." Agregó que "la mejoramos porque notificamos 

a todos los bancos para establecer un piso parejo, además solicitamos la presencia de un notario público y 
utilizamos el sistema que nos pastó el gobierno de Guanajuato". La Secretaría de Finanzas, Inversión y 

Administración de ese estado realizó el proceso de selección para elegir a la o las instituciones financieras con las 
cuales contratará financiamiento público para el ejercicio fiscal 2016 mediante el sistema de subasta electrónica 

inversa. Dicho sistema es aplicado desde 2013 y ha sido referente nacional como una buena práctica, gracias a 
que ofrece un proceso transparente, justo y competitivo para todos los involucrados. Éste y otros ejercicios 

quedaron impresos en la Ley de Disciplina Financiera de las Entidades y los Municipios, el dictamen fue turnado 

al Ejecutivo federal para su publicación en el Diario Oficial de la Federación. La Cámara de Diputados la avaló con 
382 votos a favor, cero en contra y 32 abstenciones, los cambios que realizó el Senado para concretar esa nueva 

enmienda ponen cinturón a los gobiernos para no endeudarse más de lo que pueden pagar. En ese sentido el 
funcionario hidalguense manifestó que Hidalgo cuenta con finanzas sólidas y dijo que cada año la entidad paga 

300 millones por concepto de deuda pública, el plazo es a 15 años. En caso de que el siguiente gobierno decida 

endeudarse deberá acreditar un crecimiento sólido para que le sea otorgado el empréstito y asegure el pago de 
su deuda, explicó de la Rocha. (Sonia Rueda, página 06) 
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P L A N O   M U N I C I P A L 
Crónica-Apuesta Pachuca por éxito con Centro Cultural El Reloj: Este e jueves será inaugurada una de 

las obras de mayor impacto jamás emprendidas por el ayuntamiento capitalino, que a juicio del alcalde Eleazar 
García representará una oportunidad para detonar la cultura de todo el estado, en referencia al Centro Cultural El 

Reloj. Sentenció que durante la semana que está por comenzar se consolidará un proyecto que aunque en 
momentos ha resultado con voces en contra, representará un epicentro fundamental para que los hidalguenses 

desarrollen actividades ligadas a la cultura y que también signifique un amplio impulsor de la misma. Expuso que 

siempre habrá voces a favor y en contra de los proyectos emprendidos y los que están por cristalizarse, pero lo 
más importante de todo es que Pachuca tendrá una gran proyección de la cultura, que por encima de todo 

beneficiará a su población. Señaló que el centro cultural que será inaugurado por el gobernador Francisco Olvera 
contará con espacios dignos, en donde los asistentes tendrán a su alcance herramientas necesarias para 

desempeñar diversas ramas de la expresión artística. Destacó que además de todo fue posible rescatar un 

espacio que por años estuvo en el abandono total, mismo que hace algunas décadas albergó salas de cine, 
aunado al mejoramiento a otros puntos del subterráneo de la Plaza Independencia, los cuales mostrarán una 

nueva cara y que será aprovechada por la gente. García Sánchez añadió que entre otros espacios, el centro 
contará con biblioteca, ludoteca, sala de exposiciones, espacios de expresión, cafetería, talleres, entorno que 

será rematado con el embellecimiento de la plaza. (Milton Cortés, página 04) 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   L O C A L E S 
Milenio-Pájaro Carpintero… 
 

:Que Francisco Mayoral, candidato del PAN a la alcaldía de Huasca de Ocampo atizó el fuego en el conflicto 
ejidal de Santo Domingo Agua Zarca de esa demarcación, pues resulta que por intereses personales mandó a 

sus correligionarios a retener a visitantes que llegaron a pasar Semana Santa en aquel lugar, dejando un mal 

sabor de boca entre los vacacionistas, quienes piensan seriamente interponer una denuncia penal en contra del 
aspirante albiazul.  

  
:Que desde el jueves comenzaron a lloverle quejas a los elementos de Tránsito Municipal en Pachuca, ya 

que según los lineamientos de Moviparq los días festivos no cobrarían el uso de cajones en las calles del 

Centro Histórico, y no obstante que las oficinas de la empresa están cerradas y no hay personal de la misma 
en la vía pública, los policías sí están retirando las placas de los automóviles que no ostentan el recibo 

correspondiente en su parabrisas.  
  

:Que lamentablemente terminó en violencia y represión el conflicto entre comerciantes de Real del 
Monte, quienes a manera de manifestación pacífica se instalaron en las calles de la localidad para ofrecer sus 

productos a la venta y colocaron mensajes en repudio al presidente municipal, Camilo Nava Rosales, al no 

poner solución al ambulantaje, favoreciendo la competencia desleal y pasando por alto los reglamentos de los 
Pueblos Mágicos. Granaderos y policías arremetieron físicamente contra los locatarios ante el testimonio de 

centenares de turistas que se encontraban en el lugar.  
  

:Que reacciones encontradas son las que se han generado en Huejutla entre simpatizantes de la izquierda, ya 

que como se sabe desde el pasado jueves, una distinguida priista, Úrsula Alamilla Olguín, fue designada 
por Movimiento Regeneración Nacional como su candidata a la alcaldía en la demarcación. El discurso 

de Alamilla gira en torno a la necesidad de cambio, al hartazgo de la población y la necesidad personal de ser la 
abanderada de un “partido del pueblo”, al tiempo de subrayar el trabajo que ha hecho por Huejutla en los 

últimos años.  

 
(Redacción, página 06) 
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Milenio-Las perlas… 

 
“Las personas que integran las Contralorías Sociales participan de manera desinteresada, hacen trabajo 

voluntario y garantizan que el servicio de salud llegue, que sea de calidad, son nuestros ojos y oídos” 
José Francisco Olvera Ruiz 

Gobernador de Hidalgo, sobre apoyos sociales 
  

“Vamos con saldos blancos; el hospedaje ha estado al cien por ciento y la afluencia ha estado muy buena; desde 

hace 15 días el hospedaje estaba cubierto ya en su totalidad, no quedaba habitación disponible para esta 
semana” 

Pedro Ocampo Trejo 
Presidente de la Asociación de Balnearios de Hidalgo, sobre ocupación hotelera 

  

“La prohibición que se analiza es la medida más lesiva al derecho a la salud, pues impide de manera absoluta el 
acceso a los beneficios médicos de la cannabis y el THC” 

 Alfredo Gutiérrez Ortiz Mena 
Ministro, sobre uso lúdico de la marihuana 

 
(Redacción, página 06) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 

 
Los últimos meses de la administración que encabeza el gobernador Francisco Olvera serán de intensas giras y 

de un gran trabajo a lo largo y ancho del territorio estatal, pues la intención primordial es cerrar con fuerza pero 

sin desatender los compromisos establecidos previamente con la población, sobre todo con aquellos más 
desprotegidos y en las zonas vulnerables. De tal forma el mandatario acude a las regiones como la Huasteca, 

donde entrega más beneficios.  
 

(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba… 
 

Arriba-Domingo Díaz: Resulta el arzobispo de Tulancingo más que un predicador religioso un auténtico guía 
espiritual para los feligreses que requieren consejo. Mucho más en los días donde hay quienes sí aprovechan el 

asueto para retomar la oración y la reflexión. Díaz Martínez continúa como ejemplo del buen decir, pero sobre 

todo del buen hacer, cosa nada sencilla en los tiempos difíciles que vivimos como sociedad.  
 

Abajo-Susana Reséndiz: Poco a poco el discurso campesino pierde vigencia y encuentra en perfiles como el 
de la presidenta del Congreso Agrario Permanente en Hidalgo contrariedades que lejos de ayudar mantienen en 

el olvido a sus agremiados. Reséndiz Díaz nunca ha figurado como lideresa y su paso por dicho organismo 

resultará, al igual que el de muchos de sus antecesores, más bien opaco y sin fortalezas.  
 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías… 

 

CIERRE 
Continúa el gobernador Francisco Olvera con intensas giras de trabajo por las diversas regiones de la 

entidad, donde una acción primordial es acercar beneficios de distintas índoles a la población que 
así lo requiere. Los grillitos comprobaron que tanto el mandatario estatal como su esposa, Lupita 

Romero, presidenta del Patronato del Sistema DIFH, seguirán con una agenda muy apretada en 

todos los municipios, ya que el objetivo es cerrar con mucho trabajo los últimos meses de la actual 
administración.  
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CONTRARIOS 

Hay algunas quejas por parte de quienes eligieron a Hidalgo para disfrutar del asueto de Semana 

Santa y es que no faltó en algunas demarcaciones como Tula la presencia de policías que más que 
ayudar a los visitantes se dedicaron a extorsionarlos, al menos es lo que refirieron varias personas 

cuyo enojo trascendió incluso en redes sociales. Con dichos elementos se contradice el discurso 
estatal de recibir bien y atender con calidad y calidez, algo que merece cualquiera sin importar que haya o 

no vacaciones. Por si fuera poco en algunos puntos, como la Laguna de Hueyapan, en Cuautepec, de plano 

no pasó el camión de la basura comprometido previamente por el alcalde Gerardo Olmedo para 
estas fechas, por lo que sus visitantes tuvieron que “convivir” con incontables bolsas de 

desperdicios regadas en la zona.  
  

SECUESTRO 
Fundadores del panismo en Ixmiquilpan ya externaron su molestia al interior del organismo político 

al no ser tomados en cuenta para nada, pues señalaron que el partido fue “secuestrado” por 

organizaciones como MIO y Avance, de los hermanos Charrez Pedraza, quienes por supuesto una 
vez que ya no sirva a sus intereses terminarán por abandonarlo pero en peores condiciones de lo 

que ahora está, como bien demostraron en otras ocasiones con otros institutos políticos.  
 

(Redacción, página 02) 

P L A N O   N A C I O N A L 
El Universal-Se dispara venta legal de armas en el país: La venta de armas legales no ha parado de crecer 
en los últimos 15 años. La escalada ha sido tan vertiginosa que, a lo largo de 2015, los mexicanos compraron a 

un ritmo de un arma cada hora, para proteger el domicilio, la parcela o para actividades de cacería y deporte. Un 
boom que, según especialistas, puede atribuirse a la percepción de inseguridad. Las cifras oficiales revelan que 

en el año 2001 se vendieron 956 armas para los cuatro usos referidos, y que en 2015, la comercialización 

alcanzó las 10 mil 115 piezas. La demanda creció nueve veces. De acuerdo con cifras entregadas vía 
transparencia por la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), a la institución se le compraron en “mostrador 

al público en general” 95 mil 115 artefactos en los últimos 15 años. Un tercio de este arsenal (28 mil 582 piezas) 
fue adquirido en los tres años recientes. Dentro del catálogo de armas de la Dirección de Comercialización de 

Armamento y Municiones de la Sedena, se pueden hallar rifles semiautomáticos, como uno calibre 0. 22, modelo 

GSG-5 (A) con un costo de 491. 55 euros (9 mil 777 pesos); diversas pistolas, como la calibre 9 milímetros, 
marca Ceska Zbrojovka, modelo CZ 75 SP 01 Shadow, con un costo de mil 22 dólares (alrededor de 18 mil 700 

pesos); o escopetas para cacería, que llegan a los mil 123 dólares (aproximadamente 20 mil 550 pesos). La 
Sedena divide la oferta de armas en tres rubros: Venta al mostrador al público en general que incluye protección 

de domicilio, protección parcelaria, tiradores deportivos y cazadores; gobiernos de los estados de la República y 
dependencias federales, y empresas privadas. (Silber Meza, primera plana)  

Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace: 

http://www.eluniversal.com.mx/articulo/periodismo-de-investigacion/2016/03/27/se-dispara-venta-legal-de-
armas-en-el-pais  

La Jornada-Grupo hotelero se apropia de isla y cerca cauce de río: El grupo Vidanta o Mayan Palace 

construye caminos y obras, día y noche, desde su hotel en Nuevo Vallarta, Nayarit, y busca concluirlos en la 
playa Boca de Tomates, Jalisco, donde cuenta con una concesión de ornato, señala el alcalde vallartense, Arturo 

Dávalos. Para lograr su objetivo, el corporativo busca expulsar de Boca de Tomates a los palaperos y a los 
pescadores de dos cooperativas que encuentran sustento diario en esa zona federal, denunciaron los afectados. 

En su avance hacia ese propósito, Vidanta ha tomado la Isla de Los Pájaros, refugio de aves migratorias ubicado 

en medio del río Ameca, que divide a Jalisco y Nayarit, y ha cercado parte del cauce en este último estado. Los 
caminos y obras que se construyen allí, incluido un campo de golf, son vigiladas las 24 horas por agentes 

privados que recorren las riberas del río en cuatrimotos y camionetas. La empresa saquea arena. Asimismo, 
ha intentado desalojar a vecinos de Jarretadares, Nayarit, quienes han resistido el acoso y han denunciado que 

http://www.eluniversal.com.mx/articulo/periodismo-de-investigacion/2016/03/27/se-dispara-venta-legal-de-armas-en-el-pais
http://www.eluniversal.com.mx/articulo/periodismo-de-investigacion/2016/03/27/se-dispara-venta-legal-de-armas-en-el-pais
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desde hace más de seis años la empresa ha saqueado grava y arena de El Ameca. Coincidente con ese objetivo 
empresarial, el delegado de la Secretaría del Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), Sergio 

Hernández, afirmó esta semana que los palaperos de Boca de Tomates, Jalisco, deberán ser reubicados pues no 

tienen ninguna concesión del gobierno federal ni cuentan con estudios de impacto ambiental, aun cuando 
algunos trabajan allí desde hace 40 años. (Javier Santos, primera plana) 

Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace: 
http://www.jornada.unam.mx/2016/03/27/estados/019n1est  

Excélsior-Avanza nacionalización de Basílica de Guadalupe: El gobierno federal recibió el aval de la 

Iglesia católica para llevar a cabo el proceso de nacionalización de la nueva Basílica de Guadalupe. Fuentes del 
Episcopado Mexicano, de la Arquidiócesis de México y del propio Cabildo de Guadalupe, así como de la Secretaría 

de la Función Pública confirmaron que no se interpondrá inconformidad para concretar el proceso. Con ello, la 
declaratoria oficial por la que se formaliza la nacionalización del inmueble denominado “Templo Nueva Basílica de 

Guadalupe, Atrio y Anexos”, ubicado en Plaza de las Américas números 1 y 2, en la colonia Villa de Guadalupe, 

está a días de ser emitida en el Diario Oficial de la Federación (DOF). En el DOF se publicó el 28 de octubre de 
2015 la notificación a las partes interesadas del inicio del proceso y se les otorgó 15 días para presentar 

impugnaciones, en su caso. Como no las hubo, el proceso avanza de común acuerdo con el gobierno. El recinto 
mariano, inaugurado en octubre de 1976, no estaba inscrito en el Registro Público de la Propiedad, pero tampoco 

la Iglesia podía reclamarlo como suyo. De acuerdo con la ley, los templos abiertos al culto antes de la reforma de 

1992 deben pasar a manos del Instituto de Administración y Avalúos de Bienes Nacionales. (Juan Pablo Reyes, 
primera plana) 

Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace: 
http://www.excelsior.com.mx/nacional/2016/03/27/1083105  

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 
Milenio-Trascendió… 

 
:Que el Senado dará una buena noticia a los ciudadanos en los próximos días. La Comisión de Comunicaciones, 

que preside el panista Javier Lozano, solo espera concretar un encuentro con funcionarios de la SCT para 
dictaminar la eliminación del cobro de caseta a los pobladores que viven en las comunidades vecinas. La idea fue 

del diputado Jorge Rosiñol, oriundo de Ciudad del Carmen, Campeche, donde todos los días los pobladores o 

pagan el peaje del puente o pueden irse nadando. Solo que el Senado tiene la minuta congelada desde febrero 
del año pasado.  

 
:Que los presidentes de la Cámara de Diputados, Jesús Zambrano, y del Senado, Roberto Gil, conversaron 

hace unos cuantos días con el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, sobre el tema de la 
legalización de la mariguana, y si bien no existe un consenso entre ellos respecto a los alcances de la medida, lo 

que sí hay son puntos de coincidencia, particularmente en lo que al uso medicinal de la yerba se refiere, y por ahí 

podría transitar un acuerdo en los primeros días de abril.  
 

:Que pese a los llamados a la unidad, las cosas no pintan muy bien entre las corrientes del PRD. La 
nueva tribu conocida como Galileos, que encabeza Guadalupe Acosta, tiene pugnas con Alternativa 

Democrática Nacional de Héctor Bautista, por el apoyo que el vicecoordinador en San Lázaro ha manifestado al 

panista Javier Corral en Chihuahua. Los miembros de ADN, a su vez, son señalados por el voto a favor que 
dieron a la ley Atenco en el Estado de México. Pero en este pleito también están incluidos Los Chuchos, que 

quieren ver sancionado a su ex miembro distinguido Guadalupe Acosta y de paso callar a su dirigente 
nacional, Agustín Basave, por la tolerancia hacia lo que hacen los Galileos.  
 

:Que el presidente del Tribunal Superior de Justicia capitalino, Édgar Elías Azar, espera el 4 de abril para estar 
100 por ciento tranquilo de permanecer en el cargo hasta diciembre de 2018, pues esa fecha tienen como límite 

los magistrados que interpusieron amparos en su contra para presentar inconformidades y recursos legales que 
echen para atrás el respaldo que ya le dieron las autoridades federales.  

http://www.jornada.unam.mx/2016/03/27/estados/019n1est
http://www.excelsior.com.mx/nacional/2016/03/27/1083105
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:Que los obispos que apoyan al cardenal Norberto Rivera Carrera cierran filas para defender al purpurado en 

la próxima asamblea de la Conferencia del Episcopado Mexicano, en abril, ante las críticas por haber cuestionado 

al papa Francisco.  
 

(Redacción, página 02) 

El Universal-Bajo Reserva… 
 

El largo puente del Congreso  
Los inquilinos de San Lázaro y del Senado regresan el martes a las sesiones plenarias, después de 11 días de 

asueto por Semana Santa. Diputados y senadores se construyeron un largo puente, pese a los temas relevantes 
detenidos en comisiones. Ahora, entran a la recta final del periodo ordinario, que concluye con el último día de 

abril, y en los grupos parlamentarios hay escepticismo de que en cuatro semanas se puedan aprobar las 

reformas pendientes del Mando Único —llevan más de un año atoradas en el Senado—, las leyes secundarias 
anticorrupción y de transparencia, aumento al salario mínimo y la regulación del uso de la marihuana. ¿Qué 

harán los presidentes de las mesas directivas, el diputado perredista Jesús Zambrano y el senador panista 
Roberto Gil? Ahhh pero las vacaciones son las vacaciones.  

 

Muy bravos los panistas  
No hay duda en el grupo parlamentario del PAN en la Cámara de Diputados, que encabeza Marko Cortés, de que 

los chicos azules van a votar a favor del desafuero de la diputada local de Sinaloa, Lucero Guadalupe Sánchez 
López, la mujer vinculada con Joaquín S Chapo Guzmán. Pero nos adelantan que van a revisar la solicitud de 

desafuero que presentó la PGR ante la Secretaria General de San Lázaro y lo harán con lupa para evitar que un 
amparo por una mala integración del expediente pueda echar por tierra todos los esfuerzos y las investigaciones 

que se han hecho en torno a Sánchez López. Hoy andan muy bravos los panistas, cuando por semanas se 

hicieron de la vista gorda con el caso de la legisladora, quien estaba en el grupo parlamentario azul del Congreso 
sinaloense, nos comentan.  

 
Manlio y su plan Internet  

Desde hace varios meses, el dirigente nacional del PRI, Manlio Fabio Beltrones, viene empujando un tema 

denominado Internet Para Todos. Nos explican que no se trata de que el servicio sea gratuito. El sonorense tiene 
una propuesta que resulta en una combinación para aumentar los sitios públicos gratuitos que existen en 

distintas ciudades del país e incrementar sustancialmente el acceso a la web con mejores servicios, así como 
costos más bajos y accesibles para la población, conforme a lo establecido en la Ley de Telecomunicaciones. 

Aclarado el punto, don Manlio seguirá adelante en su proyecto por un México con mejor conectividad en intemet, 

nos comentan.  
 

Justicia a lo PRD  
En el PRD la justicia es juarista: a los amigos justicia y gracia. Nos recuerdan que los dirigentes amarillos 

anunciaron en enero que iniciarían un proceso de expulsión del senador morelense Fidel Demédicis, por 
presuntos vínculos con el homicidio de la alcaldesa de Temixco, Gisela Mota Ocampo, perpetrado al arrancar 

2016. Pero resulta que el acuerdo del Comité Ejecutivo Estatal no ha llegado a la Comisión Jurisdiccional 

perredista y, por lo tanto, la grandilocuente exigencia fue pum llamarada de petate. Lo mismo ocurre en el caso 
de Guadalupe Acosta Naranjo y Femando Belaunzarán, acusados de apoyar a un panista y no al candidato 

perredista a la gubernatura de Chihuahua. Primero amagaron con expulsarlos y... 
 

(Redacción, página 02) 
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Reforma-Templo Mayor… 

 
TAL PARECE que el gobernador de Veracruz, Javier Duarte, vive en un mundo de caramelo. DESDE que el 1 de 

marzo anunció que usaría su cuenta de Twitter para responder a cada ataque con un "resultado", poco o nada se 
ha sabido de lo que opina o de lo que hace al respecto de los asuntos de coyuntura en su entidad.  

 
NI SIQUIERA ahora que se denunció la desaparición de tres jóvenes en el municipio de Papantla y que 

supuestamente los responsables fueron policías municipales, el mandatario veracruzano ha dicho esta boca es 

mía. ESO SÍ, hasta ayer por la noche ya acumulaba en su timeline de la red del pajarito azul 622 "resultados" de 
su administración.  

 
¿Y NO PENSARÁ el priista que aclarar el paradero de los desaparecidos a manos de cuerpos policiacos sería un 

resultado que esperan sus gobernados? Es pregunta que no hace listas. PAREJO, así lo que se dice parejo, no 

se ve el piso para la elección de gobernador en Sinaloa.  
 

EN PRINCIPIO, todos los aspirantes tienen el mismo tope de gastos de camparía: 37 millones de pesos. 
NOMÁS que en el rubro de financiamiento público para gastos de campaña, la diferencia es sustancial.  

 
MIENTRAS el candidato independiente, Francisco Frías, dispone de 330 mil pesos, cada uno de los partidos 

políticos recibirá un mínimo de 2 millones de pesos, y las cifras van creciendo hasta los 24 millones que le tocan 

al PAN y los 31 millones que le tocan al PRI. Y AUNQUE todos los candidatos pueden acudir al financiamiento 
privado para llegar a los 37 millones, no es lo mismo comenzar desde 0, que desde 2 o... 1311  

 
UN VERDADERO Domingo de Resurrección tendrá el Partido del Trabajo en la Ciudad de México. SE ESPERA 

que hoy, hoy, hoy presenten su lista de candidatos a la Asamblea Constituyente de la Ciudad de México, elección 

en la que sí podrán participar después de que regresaran de la tumba de la pérdida del registro en los comicios 
del 2015.  

 
Y QUIZÁS la resurrección sea por partida doble, pues se dice que encabezando ese listado viene su sempiterno 

dirigente Alberto Anaya... ¿será? LOS QUE ANDAN lo que sigue de enojados son los vecinos agrupados en el 
colectivo "No Deprimido Mixcoac".  

 

EN REDES SOCIALES comenzaron a denunciar que el Gobierno de la Ciudad de México ha incumplido con los 
compromisos contraídos con ellos y comparten una fotografía de árboles aparentemente talados en el camellón 

de Río Churubusco.  
 

CONCRETAMENTE, los inconformes con esa obra vial señalan a la Secretaría del Medio Ambiente que encabeza 

Tanya Müller, y a la de Gobierno en donde despacha Patricia Mercado. Y AUNQUE no explican cómo es que las 
autoridades locales han dejado de cumplir lo comprometido, anuncian que hoy a las 11:00 horas lo darán a 

conocer. A ver de qué tamaño viene el trancazo.  
 

(Redacción, página 10) 

  



 

14 de 14 

1144  

CARTONES   POLÍTICOS   Y   ANEXOS 
Milenio 

 
El Independiente 

 
 

 


